



佃中学校たより

令和7年9月2日 N.O.4
中央区立佃中学校
中央区佃2-3-2
03-3531-7215



「2学期が始まりました」

校長 志村 昌孝

長い夏休みが終わり、2学期が始まりました。生徒たちの元気な姿が学校に戻り、落ち着いた雰囲気の中、2学期をスタートすることができました。こうして無事に夏休みを終えることができたのも、日頃からの保護者や地域の皆様による様々なご支援、ご協力によるものだと改めて感謝申し上げます。

さて、今年の夏休みは、東京都心で猛暑日が連続10日、しかも猛暑日が観測史上最多を更新するなど、これまでに経験したことがない酷暑となった夏でした。また、今年は戦後80年という節目の年でした。本校は平和学習を特色として進めていることから、毎年終戦の日は校長として注視しています。戦後80年を迎えて、戦争を体験された方が少なくなる中、皆が戦争の記憶を共有・継承し、その学びを現在、そして未来に生かしていくため、平和学習をどのように進めていくか考えるところでです。

このような夏休み、生徒の皆さんはどう過ごしたのでしょうか？普段の生活では十分にできないことをどれほどできたのでしょうか。自主的な学習を進め充実できた人もいれば、友達と遊んで有意義な時間を過ごした人もいたことでしょう。また、夏休み残りわずかとなり、宿題に慌てて取り組んだり、「もう少しあれをやっておけばよかった」などと反省したりした人もいるのではないかと思います。

いずれにしろ、始業式で話したように「早く気持ちを切り替えてほしい」と思っています。2学期の学校生活が始まり、生活の習慣を変えていく必要があります。始業式の皆さんには、もうすでに気持ちの切り替えができていると思い、うれしく思いましたが、改めて学校生活を大切にし、授業をはじめとする様々な活動に全力で向き合ってほしいと思っています。1学期同様、全力で何事にも向き合い、立ち向かうことで、一人一人がさらなる成長ができると期待しています。

また、始業式では、「1学期できたことは、しっかり取り組んでいく」という話をしました。長い夏休みがあって、「1学期できていたことができなくなってしまう」それでは寂しいものです。「これまでできたことができなくなった」ということがないように、1学期の成長を引き継ぎ、2学期さらにできることを増やして大きな成長につなげていってほしいと思います。

2学期から転入生が、2年生に4名入りました。

「気持ちを切り替え、学校生活を大切にする」「1学期できたことはしっかりやり、さらにできることを増やす」

この2つのことを踏まえながら、新しい仲間とともに、実りある2学期にしていきたいものです。一日一日の学校生活を大切にして、互いに支え合い高め合っていくことで、共に成長していかなければと思います。2学期も引き続きよろしくお願ひいたします。

なお、2学期という年度途中ではありますが、2学年の教員体制の変更をしました。詳細は別紙にて通知しておりますが、ご理解とご協力を願いいたします。本校の生徒のため、教職員一丸となって生徒指導にあたってまいります。どうぞよろしくお願ひいたします。

【救急救命講習】

7月8日（火）、体育館にて、東京消防庁臨港消防署の協力のもと、救命講習を受講しました。心臓マッサージのための胸骨圧迫の実習、AEDの使い方など、大切な命を守るために知識と技術を学ぶことができました。一生懸命に実習を行い、最後に、救命技能認定証が交付されました。佃中学校内では、AEDが玄関に設置されています。最近では、学校以外の様々な場所にも設置されていますので、どこにあるのか、関心をもてるようになる良い機会となりました



【SOSの出し方講座】

7月15日（火）3学年対象に「SOSの出し方講座」を実施しました。生活の中での悩みごと、困ったこと、なかなか人に相談できないことを、ビデオを中心にその対処方法を視聴しました。クラスによってはお互いに悩みやその対処方法を発表しているところもありました。

【中央区海外体験学習】

7月24日～8月3日まで2年生の3名がオーストラリアのサザランド市にて海外体験学習を行いました。現地での日常生活はホームステイをさせていただき、現地校への体験入学、小学校での交流活動、先住民についての学習など、とても貴重な経験をすることができました。家族と離れて、違う言語や習慣のなかで生活することは緊張や不安もあったと思いますが、生徒たちは積極的に会話をし、充実した11日間を過ごすことができたようです。この経験を今後の学校生活や将来に役立ててくれることを期待します。



〈小学校にて伝統遊びの紹介〉

○諸活動の記録（敬称略）

祝合唱部

第92回 NHK全国学校音楽コンクール 東京都コンクール 奨励賞
令和7年度 TBSこども音楽コンクール 川崎地区大会 優良賞



祝バスケットボール部

中央区夏季交流大会 男女優勝

祝バドミントン部

夏季都大会男子団体 第3位 関東大会出場（5年連続）



祝剣道部

区大会 女子団体優勝 男子団体準優勝
女子個人 準優勝 ○○ ○(2D)
第3位 ○○ ○○ (3B)
男子個人 第3位 ○○ ○○ (3D)

祝水泳部

○○ ○(3B)

東京都中学校選手権大会 100メートル 平泳ぎ 決勝 第10位 関東中学校水泳大会出場
200メートル 平泳ぎ 第6位 関東中学校水泳大会出場

行事予定 9月	9/1	月	始業式、避難訓練	22	月	全校朝礼
	8	月	生徒会朝礼	25	木	中間考查
	12	金	連合陸上大会	26	金	中間考查・専門委員会・中央委員会
	13	土	土曜学校公開、新入生説明会	29	月	生徒会朝礼
	16	火	生徒会役員選挙			サザランド中学校体験